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令和 2 年 3 月定例市議会の質疑・一般質問 

 

 3 月 5 日（木） 午前 10 時～ 質問者順  

 

①  草間透議員 〔よつ葉の会〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑1 

第 10号議案 

令和2年度三木市一般会計予算 

(1)  公民連携による青山7丁目団地再耕プロジェクト 

 ア プロジェクトの概略について 

 イ 事業の運営方法について 

ウ 市の受持ちエリアの活用について 

エ 予算額がゼロであることについて 

一般質問1 

公共施設の再配置計

画について 

(1)  総合管理計画の5％削減と更新費用試算との整合性について 

(2)  全体の半数以上を占める学校施設、文化系施設を除外した理由に 

ついて 

(3)  財源の確保について 

一般質問2 

生涯活躍のまち推進

機構について 

(1) 4年間の総括について 

(2) 令和 2年度の事業内容について 

(3) 令和 3年度以降の事業について 

(4) サテライトの設置について 

一般質問3 

指定管理・業務委託

について 

(1) 有料スポーツ施設の管理について  

ア 指定管理料の設定基準について 

イ 事業報告について 

ウ 利用料の現状について 

(2) 福祉関連業務の社協への委託について 

ア 委託の理由について 

イ 事業報告について 

ウ 委託料の算出根拠について 

一般質問4 

市政懇談会について 

(1) 過去 2年間の成果について 

(2) 予算措置が必要な要望への対応について 

(3) 市民の参画について 

一般質問5 

区長制度について 

(1) 区長制度の概略と区長の責務について 

(2) 区長交付金の算出根拠について 

(3) まちづくり交付金の算出根拠について 

 

②  岸本和也議員 〔公政会〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑1 

第 10号議案 

令和2年度三木市一般会計予算 

(1)  マイナンバーカード取得と利活用促進 

ア 証明書自動交付機の利用実績と待ち時間平均について 

(2)  公民連携による青山7丁目団地再耕プロジェクト 

 ア 市としてのメリットと関わり方 

 イ 今後の予算について 

(3)  旧市街地の地域資源を活かしたまちづくりを推進 

 ア 具体的な内容と480万円の内訳 

 イ 三木歴史・美術の杜構想との関係について 
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一般質問1 

施政方針について 

(1) 市政懇談会の趣旨と市政懇談会に対する市民の反応について 

(2) 市政懇談会意見に対する実行率について 

(3) 別所石野地区の水害対策の今後のタイムスケジュールと見通し

について 

(4) 防災における 53 の応援協定内容の主なものと災害時の協定に基

づく対応の実施体制 

(5) 地方創生部門を縁結び課に統合する理由について 

一般質問2 

「ゴルフのまち三

木」について 

(1) ゴルフ施策のこれまでの成果について 

(2) ゴルフのまち推進課の職務と目標について 

(3) 春高ゴルフの聖地をまちの活性化につなげる方策について 

(4) 学校でのゴルフ部の設立について 

一般質問3 

農業施策について 

(1) 鳥獣対策サポーター派遣支援事業の内容について 

(2) 有害鳥獣の捕獲檻貸与を市民全般に拡大することによる影響につ

いて（檻数の充足や捕獲後の体制） 

(3) 兵庫の（三木の）山田錦のさらなるブランド化に向けての取組に

ついて 

(4) 日本酒消費拡大の取組について 

(5) スマート農業の推進について 

(6) 農家の草刈りの負担軽減について 

(7) 新規就農者の需要とマッチングについて 

一般質問4 

教育行政におけるプ

ールについて 

(1) 市内小中学校のプール改修の実施と今後の見通しについて 

(2) 夏休みのプール開放における保護者の声と責任の所在について 

(3) 水泳授業の民間委託について 

一般質問5 

新型コロナウイルス

の対応について 

(1) 市の対応について 

(2) こども園、小中特別支援学校の対応について 

 

③  松原久美子議員 〔公明党〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑1 

第 10号議案 

令和2年度三木市一般会計予算 

(1)  学校再編に向けた準備 

 ア 小中一貫教育に向けた研究について 

(2)  1 人 1台タブレットを活用した「未来を拓く」児童生徒の育成 

 ア 現在の配備状況 

 イ 教師がＩＣＴを効果的に活用できるための取組 

 ウ 情報モラル教育の充実や有害情報対策などの取組 

 エ 特別支援学校におけるＩＣＴ活用について 

(3) 次世代型スマート窓口の実施に向けた共同研究 

 ア 事業内容 

 イ 業務効率化の見込み 

(4)  多文化共生社会の推進 

 ア 外国人住民への支援強化について 

 イ 三木市国際交流協会の今後の役割 

一般質問1 

施政方針について 

(1) 国の第2期「まち・ひと・しごと創生総合戦略」で新たに設定す

る「横断的な目標」として、地域におけるソサエティ5.0の推進や、

国連が提唱する持続可能な開発目標ＳＤＧｓの実現により「新しい

時代の流れを力にする」とあります。新しい力で持続可能なまちづ
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くりや地域活性化に向けどう取り組んでいくのか市長としての思

いや決意をお聞かせ下さい。 

(2) 吉川町との合併から 15 年の節目を機に策定する「山田錦の館」

を中心とする吉川の中心部、山田錦の郷の更なる活性化に向けた基

本構想について、内容や策定スケジュール 

一般質問2 

地域住民の生命を守

る災害発生時等の情

報共有について 

(1) 基盤的防災情報流通ネットワークの情報を共有し活用できるよ

うに市の防災情報システムを改修すべきではないか 

(2)災害時に迅速に情報を収集し、リアルタイムで関係機関と共有す

るためのシステムの一つとしてドローンの消防本部への配備ができ

ないか 

(3) スマートフォン等を活用して、災害時応援協定を結んでいる地域

の業界団体の情報を共有する事も有効と考えるが市の見解は 

一般質問3 

ふるさと納税につい

て 

(1) 2019 年度の法規制された後の影響と使い道別寄付金受入れ先の

上位の状況 

(2) 楽器寄附ふるさと納税の導入について教育委員会の見解 

 ア 市内中学校のブラスバンド部の楽器の現状と更新状況 

(3) 企業版ふるさと納税の導入についての市の見解 

一般質問4 

新型コロナウイルス

対策について 

(1) 現在市が行っている対策、今後の対策、特に市内で感染者が出た 

場合について 

(2) 万が一に備え医師会、薬剤師会などの関係機関と対策について協 

議をしておくべきではないか 

(3) 市民に対し刻一刻と変わる情報の提供をどのようにするか 

(4) 備蓄されているマスクを配布する場合の配布先や優先順位は決め 

ているか 

一般質問5 

学校における働き方

改革の推進について 

(1) 市内小中学校の年間の時間外勤務時間数 

(2) 在校時間の適正な把握はどのようになされているか 

(3) 昨年、時間外勤務時間の上限を示した、公立の義務教育諸学校等 

の教育職員の給与等に関する特別措置法が改正され、令和2年 4月 

1日施行である。本市において準備は進んでいるか 

(4) 来年度、学校における働き方改革を具体的にどのように進め、そ 

のために教育委員会が学校をどのように支援しようと考えている  

か 
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令和 2 年 3 月定例市議会の質疑・一般質問 

 

 3 月 6 日（金） 午前 10 時～ 質問者順  

 

① 大眉均議員 〔日本共産党〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑1 

第 10号議案 

令和2年度三木市一般会計予算 

(1) 学校再編に向けた準備 

(2)  マイナンバーカードの取得と利活用の促進 

(3)  ひょうご情報公園都市の整備促進 

(4)  酒米山田錦の振興 

(5)  有害鳥獣対策 

質疑2 

第 11号議案 

令和2年度三木市国民健康保険特別会計予算 

(1) 保健事業の取組について 

質疑3 

第 18号議案 

令和元年度三木市国民健康保険特別会計補正予算（第2号） 

(1) 収支決算見込みについて 

一般質問1 

農村地域の活性化に

ついて 

(1) 農業振興地域整備計画の策定について 

(2) 人・農地プランの策定と担い手の育成について 

(3) 地域おこし協力隊の活用について 

一般質問2 

新型コロナウイルス

対策について 

(1) 迅速で正確な情報提供について 

(2) 感染などについての市民の総合的な相談窓口の設置について 

(3) 検査が受けられる医療機関、診察後の過ごし方、発症者が出た時

の対応マニュアルについて 

(4) 小中学校の休校期間の児童・生徒の過ごし方、保護者が休むこと

のできない児童の見守りについて 

(5) 影響を受けている市内企業に対する支援、相談窓口について 

(6) 救急車の対応について 

 

②  堀元子議員 〔三木新党〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑1 

第 10号議案 

令和2年度三木市一般会計予算 

(1) 神戸電鉄粟生線の昼間時間帯増便事業〔5,000万円〕 

 ア 費用の積算根拠について 

 イ 増便1便に対しての費用見込みについて 

 ウ 志染駅から緑が丘駅の利用者は、実質的にはダイヤ改正で減便で 

ある事への影響と対策について 

質疑2 

第 17号議案 

令和元年度三木市一般会計補正予算（第4号） 

(1) ＧＩＧＡスクール構想実現事業費〔1億 8,340万円〕 

 ア 内訳について 

 イ タブレット費用の積算根拠について 

 ウ 端末の選択肢について 

一般質問1 

新型コロナウイルス

対策について 

(1)  市内行事の自粛、中止、延期状況について 

(2)  市内、市外の医療機関との連携状況について 

(3)  当市の公共衛生対策への緊急時の取組と、指揮系統について 

(4)  2 月 27日に国が「全国の小中学校、高等学校、特別支援学校への 

 3月 2日から春休みまでの休校を全国の自治体へ要請する」との報 
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道があったが、三木市では行事も含めて学校教育の現場でどう対応 

していくのかについて 

(5)  (4)について、特に親が共稼ぎである場合等、特別の対応が必要 

であるが、実態把握はしているのかと、その対応策について 

(6)  リスクがあるとされている高齢者対策について 

一般質問2 

ひとり親家庭への支

援について 

(1)  当市での一年間の離婚件数と、その家庭の20歳以下の子ども数 

について 

(2)  当市でひとり親家庭の20歳以下の子ども数について 

(3)  当市での離婚件数は増加しているのかについて 

(4)  ひとり親家庭への当市の取組と支援策について 

 

③ 新井謙次議員 〔志公〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑1 

第 10号議案 

令和2年度三木市一般会計予算 

(1) 公民包括連携協定による青山7丁目団地再耕プロジェクト〔事業 

費 0円〕 

 ア 包括連携協定の目的について 

 イ 包括連携協定の概要について 

 ウ 事業費0円について 

 エ 三木市の今後の関わり方について 

 オ 開発工事開始の予定について 

(2) 災害時における避難所電源供給用の電気自動車の配備〔事業費 

1,610万円 

 ア 事業費1,610万円の内容について 

 イ 電気自動車の台数について 

 ウ 公用車としての普段の使用について 

 エ 自動車メーカーや市内企業、市民との連携・協力について 

 オ 市役所本庁の非常電源設備について 

(3) 全国高等学校・中学校ゴルフ選手権春季大会を誘致〔事業費1,650 

万円〕 

 ア 大会誘致の経緯について 

 イ 事業費1,650万円の内容について 

 ウ 大会概要について 

 エ ＰＲ効果・経済効果・集客効果について 

 オ ゴルフのまち三木のブランド化について 

(4)  神戸電鉄粟生線三木駅の再生〔事業費1億 5,000万円〕 

 ア 初めの計画から1年以上遅れている理由について 

 イ 「三木駅の再生に関するアンケート」調査の結果について 

 ウ 三木駅再生のために集まった寄付金額、活用方法について 

 エ 新駅舎が出来るまでのスケジュールについて 

 オ 三木駅再生から地域のにぎわいと粟生線の活性化のための具体 

的な施策について 

一般質問1 

市政懇談会から出さ

れた各地区の通学路

の安全対策について 

(1)  吉川地区について 

(2)  細川地区について 

(3)  三木地区について 

(4)  自由が丘地区について 

(5)  青山地区について 
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令和 2 年 3 月定例市議会の質疑・一般質問 

 

 3 月 9 日（月） 午前 10 時～ 質問者順  

 

① 板東聖悟議員 〔日本共産党〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑1 

第 10号議案 

 

令和2年度三木市一般会計予算 

(1)  意思疎通支援事業 手話動画配信補助金（暮らしに必要な情報を 

手話動画で配信）〔10万円〕 

 ア 事業費10万円の内容 

 イ 手話で日常のコミュニケーションをされる方が、活字で情報を認 

識することが難しい場合があるとはどういうことなのか 

 ウ 活字で情報を認識することが難しい方は市内にどの程度いるの 

 か 

 エ ＦＭみっきぃの番組「市政一直線」のユーチューブ配信には手話 

情報は含まないのか 

(2)  情報システム管理事業（次世代型スマート窓口の実施に向けた共

同研究）〔100万円〕 

 ア 業務の効率化により、担当職員の削減、会計年度任用職員の比率 

が高まる、外部化等が懸念されるがどうか 

 イ 市民への相談対応が不十分にならないか 

(3)  神戸電鉄粟生線三木駅再生事業（神戸電鉄粟生線三木駅の再生）

〔1億 5,020万円〕 

 ア 駅前広場（ロータリー）整備に関して三木地区区長協議会での意 

見は 

 イ アンケート調査の結果によると、駅舎のイメージは3つに均等に 

分かれているが、どのようにまとめようとしているのか 

 ウ ふるさと納税の整備充当可能額とは 

 エ 1億近い寄付金が集まっているが、どの程度金額規模の駅舎を建 

設しようと考えているのか 

(4)  災害対策事業※ＥＶ車導入費用（災害時における避難所電源供給 

用の電気自動車を配備）〔1,610万円〕 

 ア 公民館が停電した時に最低必要な電力はどのようなものが考え 

られるか 

 イ 公民館にＥＶ車の電源供給出力では不足しないのか 

 ウ 災害時に充電スポットは現実的に使用可能なのか 

(5)  ゴルフ振興事業 各種大会等負担金（全国高等学校・中学校ゴル

フ選手権春季大会を誘致）〔1,650万円〕 

 ア 市内・市外の企業にスポンサーになってもらわないのか 

 イ 現在でも、スポーツ大会等で宿泊を伴う行事で三木に来ている人 

は多くいるが、その人たちが市内で消費する仕組みが不十分である

ことが問題でないか 

(6)  交通安全施設整備事業、歩道リニューアル事業（自転車通行空間 

の整備） 

 ア 別所ゆめ街道が自転車通行可能になるのか 

 イ コミュニティサイクルは導入しないのか 
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質疑 2 

第 17号議案 

令和元年度三木市一般会計補正予算（第4号） 

(1)  小・中・特別支援の情報教育施設管理事業の情報教育施設整備委 

託料（ＧＩＧＡスクール構想の実現）〔1億 8,340万円〕 

 ア 国のＧＩＧＡスクール構想について 

 イ 現場（教師・生徒児童）の受入れ体制について 

 ウ 個別最適化学習とはどのようなものか 

 エ ＩＣＴと教師の棲み分けについて 

 オ 子どもたちの健康、生活等に及ぼす影響について 

 

②  大西秀樹議員 〔志公〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑1 

第 10号議案 

令和2年度三木市一般会計予算 

(1) 空家を活用する起業家へ空家改修の費用を上乗せ補助について 

(2) 防災マップの更新、及び防災緊急通知システム並びに危機管理課 

の組織体制について 

質疑2 

第 10号議案 

第 17号議案 

令和2年度三木市一般会計予算 

令和元年度三木市一般会計補正予算（第4号） 

(1)  住宅土砂災害対策支援事業について 

一般質問1 

志染のまちづくりに

ついて 

(1) 三木東インターチェンジから情報公園に向かうアクセス道路につ 

いて 

(2) 防災公園内に宿泊施設の整備について 

(3) 志染中学校の跡地活用について 

(4) 三木東インターチェンジから情報公園に向かうアクセス道路、防 

災公園内に宿泊施設の整備、志染中学校の跡地活用の検討等から考 

えられる志染地区のまちづくりについて 

一般質問2 

令和元年度定期監査

報告及び適正な予算

執行について 

(1) 市役所内の事務・事業の健全な管理状況について 

一般質問3 

急傾斜地の指定につ

いて 

(1) 土砂災害警戒区域及び土砂災害特別警戒区域の指定箇所数につい

て 

(2) 上記それぞれに該当する対象家屋数及び周知方法について 

 

③  古田寛明議員 〔走政クラブ〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑1 

第 10号議案 

令和2年度三木市一般会計予算 

(1)  学校再編に向けた準備〔2,178万円〕 

 ア 統合校に配置される学校事務補助員の役割 

 イ 児童生徒の事前交流活動 

ウ 統合校間のカリキュラム内容の調整 

(2) 全国高等学校・中学校ゴルフ選手権春季大会の誘致〔1,650万円〕 

 ア 日本高等学校ゴルフ協議連盟との協議内容 

 イ 民間企業の協賛 

 ウ 三木市のジュニアゴルフの現状 

 エ 期待される経済効果の見込み 

質疑2 

第 17号議案 

令和元年度三木市一般会計補正予算（第4号） 

(1) ＧＩＧＡスクール構想の実現〔1億 8,340万円〕 
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 ア タブレットの管理 

 イ ソフトの利用 

 ウ 校務の効率化 

 エ 教育センターの設備充実 

一般質問1 

人権尊重のまちづく

りについて 

(1) 基本計画において人権三法の理念はどのように生かされているの 

 か 

(2) 推進本部、ワーキング会議の開催状況 

(3) 人権侵犯事件（事象）に対応する体制 

(4) パワハラ、ＬＧＢＴ、児童虐待、ネット書込み等の新しい人権 

課題への対応 

一般質問2 

共生社会ホストタウ

ンについて 

(1) 共生社会ホストタウンに登録された経緯 

(2) パラリンピック選手及び出場経験者等との交流の実績と今後の予 

 定 

(3) ユニバーサルデザインのまちづくりの具体策 

(4) 心のバリアフリーの促進方策 

 


